



# 若小便り

令和2年  
9月30日(水)  
若松小学校便り  
第7号  
Tel 85-1014

【重点教育目標】**自尊感情を高め、自ら学び、考え、行動する子供の育成**

## オンラインの陰 (*Dark Side of the Moon by Pink Floyd 1973*)

校長 本谷 弘之

先日、私のスマホに非通知の電話がかかってきました。ふだんなら無視するのですが、ふと受けてみると、こちらが声を発する間もなく「謝謝」から中国語の一方的な話が続くので、途中で切りました。すぐにネットで「非通知 中国語」と検索をかけると、やはり架空請求詐欺の電話でした。(詳細は学校HP、9月17日の「校長ダイアリー」にて。)

最近、よく利用するネットショップから、「あなたのアカウントに問題があります」などの怪しいメールが届きます。これは、ふだん目にしているショップの画面と全く同じ画面だけれども実は偽物というサイトに誘導し、IDとパスワードを再入力させたり、カード番号を入力させて個人情報を奪おうとする詐欺メールです。ネットショップだけでなく、よく使うSNSでも再度IDやパスワードの入力を求められる場合は注意が必要です。

実は私、インスタグラムで猫の写真を毎日アップしています。順調にフォロワーが増えて来た頃、インスタグラム内で一通のメールが届きました。アメリカ人が、たどたどしい日本語で、我が家の猫をずいぶんと褒めてくれていました。褒められただけなので、お礼の返信メールを書いたのが始まりで、たわいもない内容のメールの往復が続きました。彼は早くから自撮り写真を送って来るなど常にフレンドリーさを装い、「こんなに信頼できる日本の友だちを初めて持てた」と、いつも喜びを示した文をメールの最後に記します。彼は、イラクに派遣された米兵で、除隊したら日本で小料理店を開くのが夢なのだと語っていました。そのうち、彼は、除隊するにあたり、そのまま日本に行きたいので荷物を預かってくれないかと相談を持ちかけてきました。受け取ってくれるだけでいいからと。それは無理だと言っても何度も懇願してきます。私も、荷物をあずかるくらいなら?という気持ちもわいてきました。でも、どう考へても話が怪しすぎます。思い切って、ここで彼からのメールが届かないようブロックしました。ネットで検索すると、最初に書いた中国語の電話の件も、「大使館にあなた宛の荷物が届いている」という内容の電話のようですが、それと同じで、荷物を送るのに送料が足りないだの、手続きにお金がかかるだの、多額のお金を請求される詐欺の手口と同じものでした。

前回の巻頭言でも書きましたが、ポスト・コロナの時代は、Society5.0の社会が目指すオンライン社会が加速していきます。ネットショッピングもSNSも、オリンピック種目になったeGamesも、当たり前の社会になります。今回紹介したような詐欺にあわないために、また、詐欺にあった時の対処方法、その他様々なネット上の危険について子供たちはいつどのように学ぶのでしょうか。これから社会は、このような手段をきちんと学ばずに出て行くことは危険です。誰かがしてくれるじゃなく、私たち大人が、早いうちからネットの光と影について話して聞かせることが大切なことだと思っています。

※ 1973年に、人間の内面に潜む「狂気」を描いたコンセプト・アルバムとして発売されたピンク・フロイドの最高傑作アルバム。今まで世界中で5,000万枚以上売れているといわれている(これまで世界中で最も売れたアルバムの2位~4位のあたり)。



# 若松小学校 閉校のための準備委員会

若松小学校は令和3年度末（令和4年3月末）に閉校することがすでに決まっています。そのため、閉校事業の準備を進めています。はじめに、6名の学校運営協議会の委員さんが「閉校準備委員会」を兼ねて、閉校事業の進め方を話し合いました。せたな町教育委員会のT教育委員もオブザーバーとして参加していただきました。その中で、10月14日（水）に「閉校準備委員会 拡大委員会」を行い、閉校事業の計画を話し合うことになりました。拡大委員会には、PTA会員、各町内会長・副会長、元若松小学校のPTA会長・副会長、各団体役員等にご案内します。その中で、閉校事業の内容や役割分担などを決めていくことになります。地域の皆様や卒業生の皆様には今後、様々な面で若松小学校閉校に向けてご協力いただくことが多くなると思われます。若松小学校119年の長い歴史を締めくくる、大切な事業ですので、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

## いねかい・交通安全啓発活動

9月23日（水）にJA若松の青年部のご協力の下、稲刈りの体験学習を行いました。5月に田植えをした苗が、大きく実った稲に生長しました。はじめに鎌を使って稲を刈り取る方法を説明していただきました。若松小学校の恒例行事なので、1年生以外は去年までの経験を活かして、手際よく刈り取っていました。1年生もあつという間にコツをつかんで、上手に刈り取ることができました。地域の文化や産業に触れることで、子どもたちにがふるさとへの愛着や誇りをもってほしいと思います。

田植えと稲刈り以外は、農家の方がお世話をしてくださいました。こうして稲刈りができるのは、いろいろな方々が準備してくださったおかげであることを、子ども達は気づくことができました。



9月25日（金）には、せたな警察署とJA若松のご協力の下、交通安全啓発活動として、子ども達の交通安全のメッセージカードが入ったジャガイモを、国道を通る皆さんに配る活動をしました。子ども達はコロナ対策のフェイスシールドを着けて、ドライバーの皆さんに「飲酒運転はしないでください」「スピードを出しそぎないように気をつけてください」など、伝えながらジャガイモを配りました。地域の安心・安全を支える活動を行い、子どもたちに地域の参画者としての意識の醸成につながることを期待しています。



## 若松小学校ホームページ 更新中！！

先月開設された若松小学校のホームページを皆様もうご覧いただけましたか。日々更新しておりますので、ぜひご覧ください。学校便りと併せて本校の教育活動のようすを多くの皆様にご覧いただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。URLは、<http://wakamatu.lolitapunk.jp/index.html>です。



## 若松たんけん 郵便局とガソリンスタンドへ

9月8日(火)に生活科の学習として、若松地域の探検に郵便局とガソリンスタンドに行きました。郵便局では内部に案内していただき、防犯設備や郵便物の料金を計算する機械などを見せていただきました。二人が一番興味を持ったのが「日付印」でした。切手に消印を押すハンコです。



押してみる体験もさせてもらいました。ガソリンスタンドでは、給油する「給油ガン」を見せてもらいました。スタッフの制服は静電気が起きない素材でできていることも驚いていました。二人とも、「これは何ですか」「これは何に使うんですか」など質問していました。

## 農業センター最後の活動はじゃがいも掘り



秋晴れの下、みんなでじゃがいもを収穫してきました。種類は、ポテトチップスやフライドポテト向きの「トヨシロ」それと「男爵」です。剣先スコップで掘ると、いもがゴロゴロッと出てくるのがおもしろく、夢中になって拾いました。

今年度、農業センターでは、子ども達の希望の野菜、6種類の栽培をさせて頂きました。5回ほど足を運び、作業（種と苗植え、草取り、収穫、後始末）をしましたが、ほんの一部の活動にしか過ぎません。作物が育つまでの過程で、関わってくれた周りの人たちに感謝しながら、そして美味しい作物が頂けることに感謝しながら、作業をした最終日でした。これまでご指導してくださった農業センターの方から「少しでも野菜好きになって、給食もりもり食べてね」とお言葉をいただきました。

## 化石や岩石に興味津々

9月15日(火)に地層見学の事前学習として、学芸員を講師に招き、地層と化石について学習しました。地層には岩石や化石が含まれており、それらが作られた年代やその当時の環境がわかるなどを教えていただきました。子どもたちは、実際に火成岩や堆積岩、変成岩などの岩石を触りながら、様々な角度から観察していました。「キラキラしてる」「けっこう重たい」「赤みがかっている」など気づいたことをお互いに伝え合いました。また、化石の学習では、北檜山区の小川で「デスマスチルス」の化石が発見されたことを知り、「ええっ！」と驚いていました。最後に、貝や植物などの化石を触りました。「かわいい」、「どこに化石があるんだろう」、「これ、木の化石？」など化石をじっくり見ていました。



# 地層見学・化石探し

9月25日（金）に郊外学習で地層見学と化石採集をしました。事前学習で化石の種類やでき方、地層のようすなどを学習した後で、実際に地層を見学したり化石を探したりしました。せたな町教育委員会の学芸員Kさんに連れて行っていただきました。川の縁にある地層を散策し、ハンマーで叩いて化石を探していました。世紀の大発見！、今までにはいきませんが、木の葉や幹などの化石をたくさん見つけることができました。子どもたちは夢中で化石を探していたので、泥だらけになって帰ってきました。



## 10月の行事予定

日	曜	行事予定	バス		月	曜	行事予定	バス	
1	木	全校集会 高学年交流学習	14:30	15:30	17	土			
2	金		14:30	15:30	18	日			
3	土				19	月		14:30	15:30
4	日				20	火	森林教室（木炭作り）	14:30	15:30
5	月		14:30	15:30	21	水	児童会委員会 スペ水	14:30	×
6	火		14:30	×	22	木		14:30	15:30
7	水		14:30	×	23	金	ゴミ処理センター見学	14:30	15:30
8	木	修学旅行①	14:30	15:30	24	土			
9	金	修学旅行②	14:30	15:30	25	日			
10	土				26	月	心電図検査（1年生）	14:30	15:30
11	日	閉校に向けて元PTA役員や町内会長・副会長、各団体の役員などで会議を行います。			27	火		14:30	15:30
12	月		14:30	15:30	28	水		14:30	×
13	火		14:30	15:30	29	木		14:30	15:30
14	水	縦割班会議 閉校準備委員会	14:30	×	30	金	学校開放18:00～20:00	14:30	15:30
15	木	宿泊研修①	14:30	15:30	31	土			
16	金	宿泊研修②	14:30	15:30					

## 北檜山ライオンズクラブから寄贈していただきました。ありがとうございました。

コロナ対策として北檜山ライオンズクラブから感染症対策用消耗品をいただきました。学校の衛生管理のために大切に使わせていただきます。ありがとうございました。

これはその一部です →

